

## **PRIER LA MORT**

A cette heure où la mort  
risque de nous faire douter de la vie,  
Seigneur, sois très fort avec nous.

Tiens nous debout.

Par la puissance de ton Saint Esprit,  
Guéris l'infirmité de notre foi.

Tiens nous debout dans l'espérance.

Toi, le Dieu des vivants,

Nous remettons entre tes mains notre  
proche.

Toi qui l'aime plus fort que nous,

Garde-le (la) dans ton amour,

Garde-le (la) avec ton fils Jésus Christ,

Pour toujours auprès de toi.



Le Seigneur est mon berger, rien ne me  
manque.

Sur des prés d'herbe fraîche il me conduit.

Vers les eaux du repos il me mène,

Il y refait mon âme;

Il me guide aux sentiers de justice

À cause de son nom.

Passerais-je un ravin de ténèbre,

Je ne crains aucun mal

Car tu es près de moi;

Ton bâton, ta houlette sont là qui me  
consolent.

Devant moi tu apprêtes une table

Face à mes adversaires;

D'une onction tu me parfumes la tête,

Ma coupe déborde.

Oui, grâce et bonheur me pressent

Tous les jours de ma vie;

Ma demeure est la maison du Seigneur

*vivre le temps du deuil*

## **ECOUTE ET SOUTIEN pour vivre le temps du deuil**

Dans ces moments d'épreuves, des  
personnes de nos communautés  
vous soutiennent par la prière et  
vous proposent de vous rendre  
visite si vous le souhaitez.

Contactez le Presbytère :

Tel - 03 87 80 59 50



### ***Chaque dernier samedi du mois à 18h***

une messe est célébrée pour les  
défunts en l'église Saint-Martin  
de Maizières-Lès-Metz.

**A cette messe dominicale** la  
communauté portera dans sa prière  
tous ceux qui ont été éprouvés par  
un deuil.

Vous êtes cordialement invités à  
cette célébration,

**samedi le :**

## **COMMUNAUTE DES PAROISSES DU BILLERON**

MAIZIÈRES - LÈS - METZ  
MARANGE — SILVANGE  
SEMÉCOURT — BRONVAUX  
FÈVES — HAUCONCOURT

### **FACE À LA MORT QUE DIRE, QUE FAIRE?**

**L**ORSQUE survient la mort d'un  
être cher, dans les jours, les se-  
maines ou les mois qui suivent, les  
mots nous manquent souvent pour  
dire l'émotion, les sentiments, les  
incertitudes, les questions, les ré-  
voltes et les espérances.

Alors il est bon de prendre appui  
sur des mots que d'autres ont pu  
prononcer ou écrire.

Ces mots sont peut être aussi les  
vôtres, même s'ils ne peuvent ren-  
dre compte de toute l'intensité de  
ce qui se passe en vous.

Nous souhaitons que les paroles  
rassemblées dans ce feuillet vous  
aident à exprimer votre souffrance  
devant la mort, l'absence, le vide...  
et vous aident à entrer dans une  
démarche croyante ou simplement  
humaine.

## **LA NUIT DE LA MORT OUVRE NOS YEUX À L'INVISIBLE**

**A**U-DELÀ de nos paroles et nos silences, il y avait ton silence. Aujourd'hui nous voici désarmés devant ton silence, né de l'ailleurs inconnu et pourtant poignant à notre cœur.

Au-delà de nos mains qui voulaient encore saisir un affleurement de vie, il y a tes mains devenues insaisissables...

Dans cet espace incertain de vie et de mort, s'opposent et se lient l'un à l'autre l'évidence de la séparation et le mystère de la proximité du temps qui s'est arrêté.

Au-delà de notre regard qui te cherchait, qui te cherche encore dans le souvenir même, il y a ce regard de brume et d'absence. Ce regard fixé dans la nuit, et qui de cette nuit vient à nous pour ouvrir nos yeux à l'invisible.

Texte de Philippe lors du décès de sa mère



## **rites et Gestes**

### **POUR ENTREPRENDRE**

#### **LE TRAVAIL DU DEUIL**

*lui furent adressées ce jour-là : « Reçois la lumière du Christ. Veille à l'entretenir. Avance dans la vie en enfant de lumière et persévère dans la foi. Ainsi, quand viendra le Seigneur, tu pourras aller à sa rencontre dans le Royaume, comme un enfant de lumière. »*

#### **L'ENCENSEMENT**

*L'encens est réservé à Dieu seul. L'encensement est une marque d'honneur. Il est le signe de la prière qui monte vers Dieu et exprime le respect du corps, appelé à la résurrection, ce corps qui était la demeure de Dieu ici-bas. Par cet encens, nous voulons dire que notre aspiration va vers Dieu et trouve en lui son accomplissement.*

#### **LA PAROLE DE DIEU**

*La parole du Christ, mort et ressuscité, nous est donnée à chaque étape de notre vie. Elle permet de visiter toute l'aventure humaine. Saint Jean résume dans ces quelques lignes l'essentiel de son message : « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son fils unique : ainsi tout homme qui croit en lui ne périra pas, mais il obtiendra la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. » Saint Jean 3, 16-17*

*Même dans la lumière de la foi, la mort reste un arrachement douloureux. La célébration chrétienne des funérailles*

*permet d'entreprendre le travail de deuil en regardant la mort en face, car le Christ nous conduit vers sa résurrection. La mort n'est pas la fin de la vie, mais une étape de l'aventure humaine avec Dieu.*

#### **LA CROIX**

*Accueillis par l'Église, le jour de notre baptême, nous avons été marqués du signe de la Croix. Elle rappelle la mort et la résurrection du Christ. Sa vie donnée par amour est plus forte que la mort.*

#### **L'EAU BÉNITE**

*L'aspersion du corps avec de l'eau bénite rappelle le baptême et ses promesses de résurrection. C'est dans sa mort que nous avons été plongés pour en ressortir ressuscités. Cette bénédiction nous ouvre un avenir.*

#### **LA LUMIÈRE**

*Au baptême, le chrétien est entré dans la lumière de la foi. Voici les paroles qui*